



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

ACTA NÚMERO 23

SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2022

En la Ciudad Heroica de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las diez horas con treinta y nueve minutos, del día veintisiete de septiembre de dos mil veintidós, reunidos en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento, en uso de la palabra el ciudadano Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal manifiesta: “Buenos días Regidoras, Regidores, Síndica y Síndico, en cumplimiento de lo dispuesto por el artículo 35, apartados A, fracción III, y B, fracción IV de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se les ha convocado para que el día de hoy, 27 de septiembre de 2022, se celebre **Sesión Solemne** dando cumplimiento a lo dispuesto en el artículo 33, fracción I, inciso a), de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León; por lo que presentaré, a nombre y en representación del Ayuntamiento de Monterrey, el **Primer Informe del Estado que Guarda el Gobierno y la Administración Pública Municipal**, por lo que solicito a la ciudadana Secretaria del Ayuntamiento pase lista de asistencia y verifique, por favor, el quórum legal”:

Enseguida la C. ANA LUCÍA RIOJAS MARTÍNEZ, SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO, manifiesta: “Muy buenos días, con las instrucciones del Presidente Municipal, procedo a pasar lista de asistencia

Luis Donaldo Colosio Riojas
Presidente Municipal (presente)

Regidoras y Regidores:

| | |
|---------------------------------|------------|
| Anabel Molina García | (presente) |
| Adán Arizpe Montaña | (presente) |
| Karla Lizzeth Torres Martínez | (presente) |
| José Antonio Chávez Contreras | (presente) |
| Águeda Ale Valdés | (presente) |
| Gustavo Guadalupe Morales Tapia | (presente) |
| Carmen Cristina Salinas Ruiz | (presente) |
| Fidel Ayala Monsiváis | (presente) |
| Ana Eugenia Rodríguez Valdez | (presente) |
| Marcelo González Jiménez | (presente) |



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

| | |
|-----------------------------------|------------|
| Janeth Alicia Sepúlveda Sánchez | (presente) |
| Mario Isaías Castañeda Puentes | (presente) |
| María Claudia Cantú Martínez | (presente) |
| José Francisco Salinas Carrillo | (presente) |
| Ruth Carolina Cavazos Nieto | (presente) |
| Arturo Méndez Medina | (presente) |
| Rosa Isela Montes Villanueva | (presente) |
| Rubén Alberto Salinas Cantú | (presente) |
| Bertha Alicia Garza Elizondo | (presente) |
| Luis Carlos Treviño Berchelmann | (presente) |
| Liliana Tijerina Cantú | (presente) |
| Alejandra García Ortiz | (presente) |
| Carlos Barona Morales | (presente) |
| Jorge Adrián Ayala Cantú | (presente) |
| Tania Elizabeth Partida Hernández | (presente) |
| Luis Ixtoc Hinojosa Gándara | (presente) |
| Erika Moncayo Santacruz | (presente) |
| Alejandra Machorro Fuentes | (presente) |

Síndicos:

| | |
|---|-------------|
| Síndica Primera Lucy Beny Carlota Villarreal Villarreal | (presente) |
| Síndico Segundo Francisco Donaciano Bahena Sampogna | (presente)" |

Sigue expresando la C. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO: "Asimismo, me permito informarles que nos acompaña el ciudadano Rafael Serna Sánchez, Secretario de Finanzas y Administración, y su servidora, Lucía Riojas Martínez, Secretaria del Ayuntamiento".

A lo que la C. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO dijo: "Presidente Municipal, le informo que hay quórum legal".

Expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: "Muchas gracias. Por lo tanto, les informo que existe quórum suficiente para que esta sesión tenga plena validez"



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Aprovecho para agradecer y dar la bienvenida al doctor Samuel Alejandro García Sepúlveda, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León, muchas gracias por estar aquí presente. A la licenciada Sandra Elizabeth Pámanes Ortiz, Diputada en el Congreso de Nuevo León, en representación del Poder Legislativo, bienvenida. Al licenciado Juan Pablo Raigosa Treviño en representación del Poder Judicial del Estado, bienvenido y muchas gracias. Al Coronel García Mendoza en representación de la Séptima Zona Militar. Muchas gracias a todas y todos, también a quienes nos acompañan aquí en la Sala de Cabildo, muchas gracias, en verdad, Agustín Basave, que durante un tiempo ha sido un aguerrido compañero de batallas, también ahí en la Cámara Federal, le damos la bienvenida”.

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “De acuerdo a lo establecido en los artículos 40 y 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León, se declara legalmente instalada esta **Sesión Solemne** que fue convocada bajo el siguiente orden del día”.

En uso de la voz, la C. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO procede a dar lectura al orden del día:

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y verificación de quórum.
2. Honores a la Bandera e interpretación del Himno Nacional.
3. Presentación del Primer Informe del estado que guarda el Gobierno y la Administración Pública Municipal, que rinde el Ayuntamiento de Monterrey, por conducto de su Presidente Municipal, el Lic. Luis Donald Colosio Riojas.
4. Mensaje del Dr. Samuel Alejandro García Sepúlveda, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León.
5. Clausura de la Sesión”.

.....
.....



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

**PUNTO DOS
DEL ORDEN DEL DÍA**

Expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Muchas gracias. Enseguida se les solicita, por favor, ponerse de pie a los asistentes a fin de que podamos rendir Honores a nuestra Bandera Nacional y entonar el Himno Nacional”.

(Enseguida se rinden Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional)

Una vez, transcurrido dicho acto el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dice: “Muchas gracias, pueden tomar asiento”.

.....
.....

**PUNTO TRES
DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido la C. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO manifestó: “Enseguida el Ayuntamiento de la ciudad de Monterrey, por conducto de su Presidente Municipal, el licenciado Luis Donald Colosio Riojas, rendirá a la población el Primer Informe del estado que guarda el Gobierno y la Administración Pública Municipal”.

En uso de la voz el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Muy buenos días a todas y todos. El día de hoy tengo el honor de compartir con ustedes los avances y resultados que hemos logrado juntas y juntos en nuestro primer año de Administración. Para mí es importante destacar que este trabajo no ha sido mío, sino de todo el equipo de trabajo que está aquí hoy. Ustedes han sido un pilar clave, un pilar clave en la transformación de Monterrey, hacia una ciudad próspera, hacia una ciudad en paz, hacia una ciudad sostenible, hacia una ciudad humana y hacia una ciudad abierta que queremos todas y todos. Desde el principio de nuestra Administración nos enfrentamos a grandes retos. Estragos de la crisis sanitaria y económica, rezago educativo, espacios públicos abandonados, desatención de grupos de personas en situación de vulnerabilidad y mucho más, y aun así trabajando juntas y juntos hemos tenido grandes logros. Sean muy bienvenidas y bienvenidos estimadas Regidoras y Regidores, Síndica y Síndico, Representantes de los tres Órdenes de Gobierno, miembros de las Fuerzas Armadas, invitados especiales que nos honran con su presencia. Este acto formal y en Sesión Pública Solemne del Ayuntamiento de la Ciudad Heroica de Monterrey, Nuevo León, con fundamento en lo



**Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024**

establecido por los artículos 35, apartado A, fracción V, 44, fracción III, inciso b) de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, así como el artículo 30, fracción II, del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, acudo a rendir el Primer Informe de Gobierno, en representación del Ayuntamiento y manifestar a su vez el estado que guarda el Gobierno y la Administración Pública de Monterrey, que tengo el privilegio y grandísimo honor de presidir. Por tanto, en este momento hago entrega formal a la Secretaria del Ayuntamiento para que, a su vez, lo ponga a disposición de la ciudadanía y de los integrantes de este Cuerpo Colegiado para su consulta y análisis”.

Acto seguido, la C. Secretaria del Ayuntamiento recibe de manos del C. Presidente Municipal, documento que contiene el Primer Informe de Gobierno.

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL continúa con el uso de la palabra: “Familia, en este primer año juntos nos hemos asegurado que cada una de nuestras acciones se complementen. Que cada esfuerzo sin importar el eje sume a un mismo fin: la construcción de un Monterrey más humano, más innovador. Una ciudad a la altura de su gente, pues. Este primer año trabajamos para que la ciudad renaciera, y puedo decirles hoy con mucho orgullo que hemos creado oportunidades para toda la ciudadanía. Desde el eje de Ciudad Sostenible, a través del Programa Monterrey Construye, la inversión histórica de obra pública municipal de mil 700 millones de pesos de la que no se tiene precedente en toda la Zona Metropolitana, se destinó el 40% a espacios públicos. Todo este esfuerzo se verá reflejado en más de 200 acciones de mejora, además de 10 obras insignia en las zonas que más lo necesitan, y además, serán diseñadas para todas las personas desde una óptica de accesibilidad universal. A la par, trabajamos para que las personas puedan disfrutar de esos espacios de forma libre y de forma segura. Fuimos la primera ciudad en el país en declarar una emergencia climática, trabajando en conjunto con distintos actores y creando alianzas nacionales e internacionales para implementar políticas públicas que garanticen el desarrollo de la ciudad para las generaciones futuras. Porque desde el Gobierno de Monterrey se gobierna para todas las personas, poniendo siempre a la ciudadanía al centro, desde el Gabinete de la Ciudad Humana incluimos las perspectivas de todas las personas. Mujeres, la niñez, adultos mayores, personas con discapacidad, porque solo así estamos logrando una ciudad realmente humana. Una ciudad para todas las personas. Tan solo en este año, para la primera infancia creamos diez nuevas bibliotecas infantiles que son espacios seguros para el juego y el desarrollo de niñas y niños de 0 a 5 años de edad. Ofrecimos más de seis mil cuatrocientos servicios de salud preventiva enfocados a grupos que más lo necesitan,



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

sobrepassando la capacidad de la fortaleza de la fuerza regia. Sin embargo, no solo hemos tenido este gran desarrollo humano y de igualdad sustantiva, sino también hemos tenido un considerable desarrollo económico, porque ahora sí se apoya al emprendimiento y se trabaja para que todas las personas puedan tener oportunidades para salir adelante, para vivir mejor. En los últimos cuatro meses abrimos el primer *Centro Emprendemos Monterrey*, atendiendo a más de mil doscientos emprendedores y emprendedoras, y les hemos brindado más de dos mil quinientas capacitaciones y servicios, como mentorías especializadas, capacitaciones y espacios de coworking a emprendedores, y les acercamos opciones de financiamiento con el objetivo de desarrollar una ciudad en la que sus habitantes destaquen por su cultura del trabajo y emprendimiento, para ello, también implementamos diversas estrategias para generar oportunidades para todas las personas, y el resultado es satisfactorio. Otorgamos más de mil ochocientos microcréditos a emprendedores y emprendedoras, pero principalmente mujeres. Y contribuimos a la creación de más de once mil empleos nuevos formales en la ciudad de Monterrey. Es claro que vamos avanzando hacia una ciudad próspera, y, porque tanto para mi persona, como para el equipo de Gobierno del Municipio de Monterrey, es fundamental y es importantísimo el no dejar a nadie atrás en cuestión de atención, de participación y oportunidades, trabajamos para reducir desigualdades construyendo espacios dignos y seguros, recuperando zonas vulnerabilizadas a través de una cultura de corresponsabilidad, porque creemos que compartir responsabilidad y trabajar en equipo es hacer las cosas bien. Gracias a la reconciliación de la ciudadanía, estamos más cerca de las personas escuchando sus necesidades de primera mano, atendiendo de una forma más eficiente. En nuestro primer año de gestión dimos atención directa a más de veinte mil personas con tres distintos mecanismos. El primero, y el más exitoso de ellos, *el miércoles de Atención Ciudadana*, en donde atendemos a todas las personas, un servidor y todo el equipo de gobierno, uno por uno durante todo el día. Juntas vecinales, al menos dos veces por semana, además de recorridos en colonia prácticamente todos los días salvo el miércoles y gracias a estos mecanismos alrededor de la ciudad, tanto su servidor como nuestro equipo de trabajo de atención ciudadana, hemos podido mejorar la atención directa que reciben las y los regiomontanos junto con nuestro desempeño gubernamental. Buscamos atenderles de manera integral, resolviendo problemas desde la raíz, y de la mano con la comunidad, y es por eso que implementamos, también, el primer presupuesto participativo en la historia de Monterrey. El Municipio de Monterrey invertirá un gran total de 67 millones de pesos en los treinta proyectos que fueron propuestos y votados por la ciudadanía. Con este primer ejercicio observamos algo muy importante; la ciudadanía pide más y mejores espacios



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

públicos, así confirmamos que, efectivamente, estamos construyendo la ciudad que todas y todos queremos. Desde el inicio de nuestra Administración quedó claro que la mejor forma de construir paz en nuestra ciudad es cuidando a quienes nos cuidan, nuestro cuerpo policial. Por ello, desde el Gabinete de Ciudad en Paz implementamos el programa *Monterrey Protege*, que tiene como uno de sus principales pilares la dignificación y revalorización de la función policial. Con un nuevo modelo de reclutamiento de policías hemos podido sumar más de cien nuevos policías. Y en este mismo instante tenemos más de ciento cincuenta cadetes en formación, treinta por ciento de ellos profesionistas, o bien, cuentan ya con una carrera universitaria. Ahora, las y los policías de Monterrey son la policía municipal mejor pagada de todo México. A la par, trabajamos para que tuvieran mejores prestaciones y mejores oportunidades de crecimiento. Con la construcción del nuevo multideportivo policial, en La Alamey, con la guardería 24/7 para hijas e hijos de oficiales. Con la firma de un Convenio con Infonavit para créditos de vivienda, así como becas para los policías, para sus hijos, hijas y cónyuges para que puedan tener crecimiento y unidad familiar. Puedo asegurarles que estamos creando una policía más confiable, digna, humana, pero sobre todo más cercana. Estamos construyendo paz desde la confianza y lo hacemos de la mano con la gente, esto se refleja en el crecimiento de los chats ciudadanos donde empezamos con diez y tenemos más de ciento cincuenta en lo que va al año. Con los comités vecinales de seguridad pública, todos vinculados al Centro de Comando Comunicaciones y Cómputo (C4) para dar una respuesta mucho más ágil. Así colaboramos con la gente para prevenir y solucionar los problemas desde las comunidades, desde el momento en que suceden, evitando triangulaciones innecesarias. O bien, con ese contacto directo, reduciendo los tiempos de respuesta de una manera drásticas y eficiente. Pero eso no es todo, ahora protegemos a ciento cincuenta mil habitantes más. Duplicamos el número de colonias atendidas, gracias a la ampliación de la policía de Monterrey para darle cobertura a la zona poniente de la ciudad. Esta zona comprende los corredores de Leones, Lincoln y Ruiz Cortines en donde están colonias como Cumbres, Valle Verde, Valle de Infonavit, Cumbres Elite, Puerta de Hierro, Burócratas del Estado, entre otras. Ahora, cada vez más ciudadanas y ciudadanos buscan estar bajo nuestra protección”.

Continúa en uso de la voz el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Esto es el reflejo del esfuerzo del primer año juntas y juntos. Quiero agradecer con mucho, mucho aprecio a nuestras Secretarías y Secretarios de Gabinete, gracias a sus equipos de trabajo, a su esfuerzo diario, a las jaquecas y desveladas, que yo sé que se han metido, junto con todos sus Directores, sus Coordinadores, sus Jefes de área, por favor, de mi persona, a través de su conducto, agradézcanles a todos sus equipos de trabajo el



Ayuntamiento de Monterrey
 Gobierno Municipal
 2021-2024

arduo trabajo que durante este año le han empeñado con tanto ahínco a la ciudad de Monterrey. Y a nuestras Regidoras y Regidores, les agradezco enormemente que en verdad en este Cabildo se ve que hay un trabajo en equipo que distingue por encima de cualquier color de partido el beneficio de la ciudadanía. Todas y todos aquí hemos trabajado de la mano con una extraordinaria armonía, cuestionando lo que debe de ser cuestionado. Corrigiendo lo que debe ser corregido, pero trabajando lo que debe de ser trabajado. Muchas gracias, y mi reconocimiento a este Cuerpo Colegiado de tanta extraordinaria madurez política que ha demostrado en el último año, enhorabuena, yo les aplaudo a ustedes. Gracias a todos los proyectos y los programas que hemos realizado, todas las personas de nuestra ciudad están disfrutando de más y mejores espacios públicos. Tienen más oportunidades para crecer y formarse. Son escuchadas y atendidas de forma rápida, digna y directa, y, sobre todo, pueden disfrutar de su ciudad de manera más segura. Estoy seguro de que esto seguirá así, de que seguiremos creciendo y, sobre todo, que juntas y juntos lograremos una mejor calidad de vida todos los días para la gente de Monterrey, y esta ciudad que tanto nos ha dado, que tanto amamos y a la que tanto le debemos. Enhorabuena, que vengan más logros, que vengan más años, pero sobre todo que ¡Viva Monterrey! Muchas gracias”.

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Y, los esperamos en la noche para una versión más completa”.

.....

**PUNTO CUATRO
 DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido la C. SECRETARIA DEL AYUNTAMIENTO expresó: “Como siguiente punto del Orden del Día, el doctor Samuel Alejandro García Sepúlveda, Gobernador Constitucional del Estado de Nuevo León dirigirá un mensaje en este importante acontecimiento, por lo que se le concede el uso de la voz”.

En uso de la voz el C. SAMUEL ALEJANDRO GARCÍA SEPÚLVEDA, GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN expresó: “Gracias. Muy buenos días, qué gusto estar hoy con todos ustedes. Como dice Luis Donald, juntos y juntas, o juntas y juntos, en este día tan especial para la ciudad de Monterrey, y me voy a circunscribir exclusivamente a este primer informe. En primer lugar, felicitar a su Alcalde, tengo el honor o privilegio de compartir una visión. Hace aproximadamente



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

cuatro años, aquí está también mi compadre Agustín, pues tenemos esos años platicando y compartiendo, pues, lo que nosotros creemos que era lo idóneo para nuestro Estado, para nuestra ciudad, para nuestro país. Y hoy me da mucho gusto tener el privilegio de llevar ya un año gobernando juntos, en tu caso desde la capital, que también la mía, pero tú la gobiernas. Y aquí algunos Secretarios han sido testigos que todos los miércoles nos juntamos con toda la intención de sumar, porque yo aquí al señor le prometí, que, si teníamos el privilegio de hacer gobierno juntos, haría todo lo que estuviera en mis manos para que se convirtiera en el mejor Alcalde en la historia de Monterrey. Y hoy simplemente vengo a suscribirlo, detallado tu informe creo que vas muy bien, eso me tiene muy optimista, porque si te va bien, pues a Nuevo León también, entonces, estamos férreamente sumados a tu proyecto, a tu visión. Lo que se hizo en el tema de seguridad es algo histórico, poca gente lo sabe, pero llevábamos un retraso de 21 años, donde Monterrey no avanzaba una sola cuadra en su policía y en un año prácticamente la duplicaste. Eso nos ayuda bastante porque el hecho de que Monterrey amplíe su cobertura, libera elementos de Fuerza Civil que hoy pueden destinarse a cuidar las fronteras para que la violencia no llegue a la ciudad, y tengamos ese blindaje que tanto queremos para nuestro Estado. Y, también creo que has sido referente en el tema de crisis climática. El que estés representando a Monterrey en Glasgow, en Nueva York, que seas un líder internacional y traigas esas nuevas premisas del desarrollo sustentable, no es fácil. Es criticable, inclusive, pero es el deber ser, es el futuro. Si nuestro Estado y nuestra ciudad no comparten la visión de generar riqueza, pero nunca a costa del medio ambiente, pues esta ciudad no va a poder tener más potencial, pero, si al contrario continúas con los corredores verdes, con las agendas de descarbonización y apostándole a la movilidad no motorizada, pues estoy seguro que Monterrey va en un buen camino, y a veces esos programas tardan en reflejarse, pero cuando son bien hechos, bien planeados, perduran. Y eso es lo que busca un Alcalde o un Gobernador, que lo que se haga hoy, no sea un mejoralito que tenga un placer instantáneo y que se note en un mes o dos, sino que dejen realmente una planeación, que dejen un legado, y que en veinte o treinta años tus hijos, los míos y los de todos nosotros puedan estar contentos y orgullosos de su ciudad, porque es una ciudad de gente entorna, echada para adelante, optimista y que estoy seguro que cuando trabajamos en equipo, y somos agradecidos con lo que nos ha dado la vida, y en este caso con tu equipo, con tus Secretarios, con tu Cabildo, pues no tengo duda que vamos a salir adelante. Yo ya estoy listo para las 7:30, ahí nos vemos, y muy buenos días a todos”.

.....
.....



Ayuntamiento de Monterrey
Gobierno Municipal
2021-2024

PUNTO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA

A continuación, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL manifestó: “Muchas gracias, Gobernador. Compañeras y compañeros, agotado el Orden del Día para la celebración de esta Sesión Solemne, siendo las once horas con seis minutos, me permito declarar clausurados los trabajos de la misma. No sin antes agradecerles a todas y todos por este año juntas y juntos”. Doy fe. -----